



ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINE



En direct du
Rotary
p 2

Le président
communiqué
p 2

41ème année 2016-2017

BULLETIN N° 43 DE LA RÉUNION DU 03 mai 2017

Echange de jeunes inbound

Le Président Ernst Erismann prend la parole et salue l'assemblée nombreuse (25 membres ainsi que Ryan Crost, étudiant d'échange) tout en présentant les excuses de Stefan Schibler et Bertrand Deschenaux, empêchés.

Il remercie par ailleurs Joseph Vonlanthen pour nous avoir offert l'apéritif du jour.

A propos de la fondation Elsner, Ernst nous informe qu'à l'heure actuelle aucune candidature au prix annuel n'a été enregistrée.

La parole est ensuite demandée :

- par Guido Kessler qui nous transmet les salutations de trois de nos membres : Jean-Gabriel Digier, Charly Zumwald et Jean-Daniel Schumacher ;
- par Jean-Michel Sommer qui nous présente et nous recommande un nouveau livre à propos du Rotary. Intitulé « Paul Harris », ce livre est très complet et décrit l'évolution du Rotary, depuis sa création en 1905 jusqu'à nos jours. Un ouvrage de référence qui est vendu CHF 10.-- Un exemplaire reste en permanence dans nos locaux à la Grenette. Il est possible d'en commander auprès Jean-Michel ;

(Suite en page 2)

LE COLORADO...



Patrie de notre étudiant d'échange Ryan Crost

LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES :
Voir en page 2

MEMBRES PRÉSENTS
25 membres

APÉRITIF
Offert par
Joseph
Vonlanthen ;
un grand
merci !



À SUIVRE...
Le 10 mai à 18h30 apéritif
au Domino

Le 17 mai à 12h00 à la
Grenette, rencontre
amicale

NOS GLOBETROTTERS

-

NOS VISITEURS

-

JOBS AU ROTARY

DATES À RETENIR

26.05.2017 Conférence
Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Résumé (suite) :

- par Jean-Luc Quartenoud qui informe avoir reçu une invitation du Kiwanis Club de Fribourg-Sarine qui, à l'occasion de son 30^{ème} anniversaire, organise un repas de soutien en faveur de **l'Association romande des familles d'enfants atteints d'un cancer**. Il aura lieu le 30 septembre sous la forme d'un menu de Bénichon dans la salle polyvalente à Corminboeuf, avec une participation de CHF 90.- par personne. Jean-Luc se recommande et suggère que nous réservions une table pour l'occasion (**voir annexes**).
- Ernst passe ensuite la parole à Stéphane Renz, responsable de notre programme d'échange des jeunes. Il informe sur l'état du programme : à l'heure actuelle, un seul jeune inbound est à Fribourg. Trois sont annoncés dès le prochain mois de septembre. L'étudiant actuellement en Suisse est américain et s'appelle Ryan Crost, de Denver (Colorado). Il nous fait le plaisir de sa présence et nous parle de son expérience en Suisse depuis son arrivée au mois d'août 2016. Avec en français remarquable (Niveau B2 !), Ryan raconte, photos à l'appui, une foule d'expériences qu'il a vécues à Fribourg et dans notre pays. Son enthousiasme et son dynamisme ravissent l'assemblée. Ryan est très heureux de son expérience et remercie très chaleureusement le Rotary de lui avoir permis de la vivre. Il quittera la Suisse à la fin juillet.

Ernst clôt la rencontre du jour par la traditionnelle citation, empruntée à Monique Proulx, écrivaine et scénariste québécoise née en 1952 :

«A quoi l'on sert quand on ne rend personne heureux ?»

Les anniversaires de ce mois de mai :

Le 1^{er} Jean-Gabriel Digier, le 6 Jean-Daniel Dessonnaz et Philippe Broillet, le 8 Daniel Betticher, le 10 Nicolas Betticher, le 16 Werner Rüegg et le 28 Jean-Jacques Girard.

Félicitations à tous !

EN DIRECT DU ROTARY

**Youth Exchange**

A la fin des années vingt le Rotary International imagine un programme d'échange d'adolescents originaires de différents pays. Le Rotary club de Nice organise les premiers échanges de jeunes en Europe. L'opération est réussie et le projet est repris par le Rotary International. Il l'applique à l'ensemble du globe et le baptise Rotary Youth Exchange.

Ce programme permet à des jeunes gens de 15 à 20 ans de découvrir un autre environnement et d'apprendre, durant leur séjour, une langue étrangère. C'est un moyen efficace d'améliorer la compréhension entre les peuples.

Le Rotary est ainsi fidèle à sa politique de promotion de la paix, un de ses axes stratégiques. Et il y parvient grâce à la jeunesse, l'avenir de l'humanité.

Actuellement, plus de 8000 jeunes, issus d'une centaine de pays, participent, année après année, au Youth Exchange du Rotary.

Les bénéfices pour les jeunes sont nombreux. Leur vision du monde s'élargit en même temps que leur maturité et leur connaissance de soi. L'immersion dans un système éducatif étranger développe leurs connaissances scolaires et favorise leur développement personnel. Pour les familles d'accueil, l'intégration durant quelques mois de jeunes gens venus d'autres horizons est aussi une manière de s'ouvrir au monde.